



# Las iniciativas para dar empleo a discapacitados caen drásticamente

Un informe de la USAL advierte que en el último año se han creado 3.000 puestos de trabajo menos

FRANCISCO GÓMEZ

**SALAMANCA.** El Instituto de Integración en la Comunidad (INICO) de la Universidad de Salamanca ha detectado una drástica reducción de las iniciativas de empleo para personas en riesgo de exclusión y fundamentalmente con discapacidad en el año 2010 en España. Concretamente, el estudio pone de manifiesto que solo en un año se perdieron 3.000 empleos de este tipo de trabajadores.

El INICO ha analizado en su estudio la evolución hasta el 31 de diciembre del año pasado de los programas de Empleo con Apoyo (ECA)

en España y su estado desde el año 1995, destacándose «el significativo descenso de este tipo de iniciativas», según el informe.

Los programas ECA son un conjunto de acciones destinadas a que las personas con discapacidad o con especiales dificultades para el empleo puedan acceder al mercado laboral y mantenerse y promocionar dentro de una empresa ordinaria, al margen de los programas de las empresas de inserción social.

## Datos relevantes

De esta forma, el INICO ha desarrollado un programa de estudio a través de los participantes en el programa ECA de Caja Madrid, considerado una muestra representativa de la situación del mercado en España, ya que incluye casi la totalidad de los organismos que forman parte de los programas de empleo con apoyo en todo el país. De esta muestra, el INICO ha confirmado que existen en la actualidad 207 iniciativas de empleo con

## LOS PROYECTOS

- Iniciativas ECA 2010	207
- Empleados ECA 2010	8.376
- Atendidos ECA 2010	47.650
- Iniciativas ECA 2009	226
- Empleados ECA 2009	11.000
- Atendidos ECA 2009	31.000

apoyo, lo que supone una caída de 19 en total respecto al año 2009.

Entre los datos más relevantes del informe destaca que mientras hay menos iniciativas, estas tienen que atender a más personas. Así, mientras en el año 2009, con 19 ECA más, se atendían a 31.000 personas, en el año 2010 recibían algún tipo de servicio de estos programas hasta 47.650 personas.

El informe realizado por el instituto de la Universidad de Salamanca desvela que de ese conjunto de usuarios de los ECA, solo 8.376 disfrutaban actualmente de un puesto de trabajo en el mercado, con un descenso significativo respecto al

2009 cuando se superaban los 11.000. «Por tanto disminuyen las iniciativas en funcionamiento, a la vez que aumenta la demanda de usuarios atendidos, y disminuye también el mantenimiento de puestos de trabajo», concluye el informe.

Según los investigadores del INICO, las cifras ponen de manifiesto «la perniciosa influencia de la crisis sobre el empleo con apoyo». Una situación a la que se suma «la peligrosa desaparición del Real Decreto que lo regulaba y su marco de financiación sin una definición nueva de un marco de desarrollo adecuado».

Sin embargo, el instituto destaca que a pesar de estos problemas y de la desaparición del programa ECA de Caja Madrid, «sigue siendo patente el esfuerzo de las organizaciones y la implantación del ECA en todos los tipos de discapacidad», constatándose igualmente «un nivel de calidad de las iniciativas que se ha ido incrementando en los últimos años».